

Joann Sfar

# Le Chat du Rabbbin

## 7. La Tour de Bab-El-Oued



Joann Sfar

# Le Chat du Rabbbin

## 7. La Tour de Bab-El-Oued



Couleur : Brigitte Findakly



**DARGAUD**

PARIS BARCELONE BRUXELLES HONGKONG LAUSANNE LONDRES MONTREAL NEW YORK SHANGHAI





Tu connais le problème principal d'Alger?

Je sais pas. J'en vois tellement.

ça manque d'Arabes.



Il est vrai que cette cité s'est construite à l'occasion de flux migratoires divers. Et chercher en Algérie une unité religieuse ou ethnique serait aussi débile que décréter qu'il existe de l'autre côté de la Méditerranée une race française.

ça manque d'Arabes, je te dis.



Tu veux dire que l'immensité des compatriotes qui dans la casbah se disent arabes sont en fait des Berbères et que si ça se trouve leur grand-mamy était hellénique.

Ne dis pas de gros mots.

Voire juive.

Ne blasphème pas.



Écoute, il fait chaud, tu me fatigues, alors pour te faire plaisir, si tu veux, ok, par ici, ça manque d'Arabes.

J'ai pas dit ça.

??? Ben si! Tu viens de...



J'ai pas dit que ça manque d'Arabes, j'ai dit que ça manque de musulmans.

D'une, tu n'as pas dit ça, et de deux, cette pénurie ne saute pas aux yeux. Qu'est-ce qui te fait dire que le principal souci de l'Algérie, c'est le déficit de musulmans?



S'ils avaient assez de musulmans, ils auraient pas demandé à mon maître d'officier dans la mosquée.

Le cheikh SFAR, il est pas imam?



Il sait tout faire, c'est pas la question.



Chez les imams aussi, il faut un diplôme? Pourquoi ça t'attriste, que le cheikh SFAR, il dise les prières?

Les prières, ça va.

C'est l'aspect administratif de la gestion du temple qui est épuisant.

Ah?... Tu veux dire que gérer une mosquée, c'est aussi tuant que s'occuper d'une synagogue?

En ce qui concerne les fidèles, je crois qu'il y a une certaine égalité religieuse, ils sont tous aussi...

Pénibles?

Ne blasphème pas.

N'empêche qu'on se demande ce que leur ont appris leurs parents! Chez moi, dès qu'ils pêtent un coup, c'est « Râbbin, au secours... », « Ma fille se marie... », « J'arrive pas à marier ma fille. » Chez les juifs, même quand ça va, ça va pas. Chez les musulmans, c'est mieux, non?

En quoi?

Ben j'ai l'impression que chez les musulmans, quand tout va mal, on n'a pas trop le droit de piquer une colère contre Dieu. On se dit « c'est sa volonté ». Tandis que chez les juifs, comme Dieu répond jamais au téléphone, on s'acharne directement sur le rabbin.

Peut-être.

Mais vous autres, vous avez pas besoin d'une barque et de rames pour aller prier.

???